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Lista de presença da primeira reunião do exercício de 2018 (dois mil e dezoito), realizado aos 18 (dezoito) dias do mês 

de janeiro do corrente ano, na sala de reuniões da sede da Prefeitura Municipal de Almirante Tamandaré. O assunto em 

pauta: parcelamento cota patronal. Amarildo Batista França, Atemildo Dias dos Santos, Claudeci Aparecido Rodrigues, 

Deise Pereira Santos Carvalho, Anderson Wiens, Ernesto Antônio Rossi, Fabio Augusto da Silva, Francisco de Assis de 

Almeida Pereira, José Carlos Cesario Pereira, Lucimari da Luz Perussi Nicolotte, Luiz Carlos Teixeira da Luz, Mari Lucia 

Perussi, Maria Inês Tomacheski, Maria Silvana Buzato, Michelle Goinski, Paulo Cesar dos Santos Cardoso, Vanderlei José 

Giaretta. 

Ata da primeira reunião do Conselho Municipal de Administração e Previdência, Conselho Fiscal e Conselho Diretor do 

IPMAT, aos 18 (dezoito) dias do mês de janeiro do ano de 2018 (dois mil e dezoito), às 15 (quinze) horas, na sala de 

reuniões da sede da Prefeitura Municipal de Almirante Tamandaré, sito à Rua Emilio Johnson, 360, Centro, Almirante 

Tamandaré, Paraná. Salientamos a presença do Senhor Controlador deste Município, Carlos Roberto Zilli. A Senhora 

Diretora Presidente, Maria Silvana Buzato, abriu a reunião explanando o assunto em pauta. Conforme ofício recebido 

em 15 (quinze) de janeiro de 2018 (dois mil e dezoito) sob nº 20180115-1 – GAB, encaminhado pelo Excelentíssimo 

Senhor Prefeito Municipal, Gerson Colodel, solicitando o parcelamento do saldo de débitos previdenciários da parte 

patronal, referente ao exercício de 2017 (dois mil e dezessete) e previsão de janeiro e fevereiro de 2018 (dois mil e 

dezoito), vencidos e a vencer à este Instituto, em 60 (sessenta) parcelas. Lembrando que este pedido de parcelamento 

é amparado nos termos do art. 5º (quinto), da Portaria 402/2008, do Ministério da Previdência Social, e suas 

normatizações previstas nas Portarias 21/2013 e 307/2013. Conforme apuração solicitada ao Senhor Contador deste 

Instituto, Anderson Wiens, os valores referentes ao período de agosto à dezembro e 13º (decimo terceiro) de 2017 (dois 

mil e dezessete) e estimativa para janeiro e fevereiro de 2018 (dois mil e dezoito), o valor, sem correção, ficou em R$ 

4.360.812,41 (quatro milhões, trezentos e sessenta mil, oitocentos e doze reais e quarenta e um centavos). Assim, foi 

solicitado um valor de parcelamento no total de R$ 4.500.000,00 (quatro milhões e quinhentos mil reais), para que supra 

as correções. Se o cálculo reajustado ultrapassar o valor solicitado, a Prefeitura Municipal se comprometeu a pagar o 

excedente assim que concluído o cálculo. O Secretário Municipal da Fazenda teve a palavra para explanar dados 

financeiros do Município e justificar porque está solicitando este novo parcelamento. Após análise dos conselheiros e 

discussão do item, os Conselhos de Administração e Previdência, Diretor e Fiscal, aprovaram o parcelamento em 60 

(sessenta) meses. Após esta aprovação e sem mais assuntos a serem tratados, a reunião foi encerrada pela Diretora 

Presidente do IPMAT, senhora Maria Silvana Buzato, determinando que fosse lavrada a presente ata e, após lida e 

aprovada, vai assinada por mim, Michelle Goinski, secretaria doc e pela Diretora Presidente Senhora Maria Silvana 

Buzato. 

 

Lista de presença da segunda reunião do exercício de 2018 (dois mil e dezoito), realizada aos 21 (vinte e um) dias do 

mês de fevereiro do corrente ano, na sala de reuniões da sede do IPMAT, digo, da Prefeitura Municipal de Almirante 

Tamandaré. O assunto em pauta: Prestação de contas referente ao ano de 2017 (dois mil e dezessete). Amarildo Batista 

França, Atemildo Dias dos Santos, Claudeci Aparecido Rodrigues, Deise Pereira Santos Carvalho, Anderson Wiens, 

Ernesto Antônio Rossi, Fabio Augusto da Silva, Francisco de Assis de Almeida Pereira, José Carlos Cesario Pereira, 

Lucimari da Luz Perussi Nicolotte, Luis Carlos Teixeira da Luz, Mari Lucia Perussi, Maria Inês Tomacheski, Maria Silvana 

Buzato, Michelle Goinski, Paulo Cesar dos Santos Cardoso, Vanderlei José Giaretta. 

Ata da segunda reunião do Conselho Municipal de Administração e Previdência, Conselho Fiscal, Conselho Diretor e 

Comitê de Investimentos do IPMAT, aos 21 (vinte e um) dias do mês de fevereiro do ano de 2018 (dois mil e dezoito), às 

14 (quatorze) horas, na sala de reuniões da Prefeitura Municipal de Almirante Tamandaré, Paraná. Salientamos a 

presença do Senhor Controlador deste Município, Carlos Roberto Zilli. A Senhora Diretora Presidente, Maria Silvana 

Buzato, abriu a reunião explanando o assunto em pauta – prestação de contas referente ao ano de 2017. Assim passou 

a palavra ao Sr. contador desta autarquia, Anderson Wiens. Começou explanando sobre o balanço patrimonial do 

Instituto comparando os dois últimos anos – 2017 (dois mil e dezessete) e 2016 (dois mil e dezesseis), onde pode-se 

verificar um aumento significativo dos saldos – R$ 185.601.731,95 em 2017 (dois mil e dezessete) e 165.087.703,71 em 

2016 (dois mil e dezesseis). Num resumo geral das despesas, pode-se perceber que a maior parte, digo, despesa do 

Instituto é com sua folha de pagamento, apesar de que as despesas com materiais e serviços vem aumentando devido 
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a demanda crescente por aperfeiçoamento e atendimento a pessoal. Referente à contribuição patronal (18%) devida, 

observou-se que a Prefeitura manteve suas obrigações em dia até o mês de agosto. Em setembro e outubro efetuou o 

pagamento de parte da cota e que em novembro, dezembro e 13º o pagamento não foi efetuado em sua integralidade, 

ficando um saldo devedor de R$ 2.694.610,82 (dois milhões seiscentos e noventa e quatro mil seiscentos e dez reais e 

oitenta e dois centavos). Já em relação a cota servidor o município realizou o pagamento integral de suas obrigações 

gerando um total de R$ 4.565.526,37 (quatro milhões quinhentos e sessenta e cinco mil quinhentos e vinte e seis reais 

e trinta e sete centavos). Referente a cota patronal (1%), observou-se que a Prefeitura Municipal manteve suas 

obrigações em dia até o mês de setembro. Nos meses de outubro, novembro, dezembro e 13º, os valores devidos não 

foram repassados ao Instituto, totalizando R$ 161.745,74 (cento e sessenta e um mil setecentos e quarenta e cinco reais 

e setenta e quatro centavos) de saldo devedor. Referente aos parcelamentos observa-se uma variação dos valores. Isto 

se deve ao parcelamento de algumas dívidas pendentes que ocorreram no 4º bimestre do ano de 2017 (dois mil e 

dezessete). Houve um aumento significativo de benefícios concedidos neste ano, o que fez com que o aumento da folha 

de pagamento aumentasse tanto. Na questão rendimento de aplicações, observa-se que o montante foi de R$ 

15.475.672,06 (quinze milhões quatrocentos e setenta e cinco mil seiscentos e setenta e dois reais e seis centavos). Com 

isto o Sr Anderson Wiens, encerra sua apresentação, perguntando aos presentes se há alguma dúvida. Não houve 

manifestações. A Srª diretora presidente, perguntou aos presentes se aprovavam as contas apresentadas, sendo 

aprovada por todos. Após esta aprovação e sem mais assuntos a serem tratados, a reunião foi encerrada pela Diretora 

Presidente do IPMAT, senhora Maria Silvana Buzato, determinando que fosse lavrada a presente ata e, após lida e 

aprovada, vai assinada por mim, Michelle Goinski, secretaria doc e pela Diretora Presidente Senhora Maria Silvana 

Buzato. 

 

Lista de presença da terceira reunião do exercício de 2018 (dois mil e dezoito), realizado aos 17 (dezessete) dias do mês 

de abril do corrente ano, na sala de reuniões da sede do IPMAT, digo, da Prefeitura Municipal de Almirante Tamandaré. 

O assunto em pauta: Prestação de contas referente ao primeiro bimestre de 2018 (dois mil e dezoito). Amarildo Batista 

França, Atemildo Dias dos Santos, Claudeci Aparecido Rodrigues, Deise Pereira Santos Carvalho, Anderson Wiens, 

Ernesto Antônio Rossi, Fabio Augusto da Silva, Francisco de Assis de Almeida Pereira, José Carlos Cesario Pereira, 

Lucimari da Luz Perussi Nicolotte, Luiz Carlos Teixeira da Luz, Mari Lucia Perussi, Maria Inês Tomacheski, Maria Silvana 

Buzato, Michelle Goinski, Paulo Cesar dos Santos Cardoso, Vanderlei José Giaretta, Carlos Roberto Zilli. 

Ata da terceira reunião do Conselho Municipal de Administração e Previdência, Conselho Fiscal e Conselho Diretor e 

Comitê de Investimentos do IPMAT, aos 17 (dezessete) dias do mês de abril do ano de 2018 (dois mil e dezoito), às 14 

(quatorze) horas, na sala de reuniões da sede da Prefeitura Municipal de Almirante Tamandaré, Almirante Tamandaré, 

Paraná. Salientamos a presença do Senhor Controlador deste Município, Carlos Roberto Zilli. A Senhora Diretora 

Presidente, Maria Silvana Buzato, abriu a reunião explanando o assunto em pauta – prestação de contas referente ao 

primeiro bimestre do ano de 2018 (dois mil e dezoito). No primeiro bimestre deste ano verificamos a arrecadação 

referente a cotas, taxa administrativa e parcelamentos, teve um total de R$ 1.338.682,79 (um milhão, trezentos e trinta 

e oito mil seiscentos e oitenta e dois reais e setenta e nove centavos). Em investimentos obtivemos um retorno de 2,59% 

(dois vírgula cinquenta e nove por cento) em janeiro e 0,50% (zero vírgula cinquenta por cento) em fevereiro. As 

despesas do instituto vem aumentando a cada ano, devido as novas necessidades que vão surgindo no decorrer das 

inovações. Verificamos que a taxa administrativa recebida atualmente, não está comportando todas as despesas que o 

Instituto tem. Arrecadamos um montante de R$ 83.342,51 (oitenta e três mil trezentos e quarenta e dois reais e 

cinquenta e um centavos) de taxa administrativa, mas utilizamos um montante de R$ 114.402,86 (cento e quatorze mil 

quatrocentos e dois reais e oitenta e seis centavos), ficando um déficit de R$ 31.060,35 (trinta e um mil e sessenta reais 

e trinta e cinco centavos) no primeiro bimestre, que está sendo suprido da reserva acumulada de exercícios anteriores.  

Também observou-se um aumento significativo de benefícios concedidos, o que tem aumentado consideravelmente as 

despesas pagas com recursos previdenciários. Arrecadamos um montante de R$ 1.238.213,86 (um milhão duzentos e 

trinta e oito mil duzentos e treze reais e oitenta e seis centavos) e utilizamos o montante de R$ 1.846.577,85 (um milhão 

oitocentos e quarenta e seis mil quinhentos e setenta e sete reais e oitenta e cinco centavos). Em apenas um ano 

passamos de 512 (quinhentos e doze) beneficiários para 565 (quinhentos e sessenta e cinco), e a cada dia este número 

aumenta. Referente a Investimentos, o cenário econômico apresentado pela consultoria Crédito & Mercado, indicou 
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que os fundos atrelados aos índices CDI, IRF-M1 e IMA B-5+ não apresentariam boa performance. Assim, em reuniões, 

digo, reunião com o Comitê de Investimentos e análise de novos fundos, optou-se por buscar aplicar em novos fundos. 

Aderimos a fundos onde a dinâmica é buscar a melhor a rentabilidade, como o fundo Caixa Gestão Estratégica. Esta 

movimentação acabou afetando a Política de Investimentos aprovada para o ano de 2018 (dois mil e dezoito). Nossa 

Política foi aprovada permitindo até 30% (trinta por cento) de alocação no Art. 7º. Inc. 4º, Alínea “a”. Como o fundo 

Caixa Gestão Estratégica enquadra-se neste artigo, o Instituto ficou desenquadrado da Política com 5,21% (cinco vírgula 

vinte e um por cento) a mais do que o aprovado. Diante do exposto, solicitamos a autorização destes Conselhos para 

alterar o limite máximo de investimentos no art. 7º Inc 4º Alínea “a” para 40% (quarenta por cento). A Senhora diretora 

presidente, perguntou aos presentes se aprovavam as contas apresentadas e a alteração na Política de Investimentos, 

sendo aprovada por todos. Após esta aprovação e sem mais assuntos a serem tratados, a reunião foi encerrada pela 

Diretora Presidente do IPMAT, senhora Maria Silvana Buzato, determinando que fosse lavrada a presente ata e, após 

lida e aprovada, vai assinada por mim, Michelle Goinski, secretaria ad hoc e pela Diretora Presidente Senhora Maria 

Silvana Buzato. 

 

Lista de presença da quarta reunião do exercício de 2018 (dois mil e dezoito), realizada aos 11 (onze) dias do mês de 

junho do corrente ano, na sala de reuniões da Prefeitura Municipal de Almirante Tamandaré. O assunto em pauta: 

Prestação de contas referente ao segundo bimestre de 2018 (dois mil e dezoito). Amarildo Batista França, Atemildo Dias 

dos Santos, Anderson Wiens, Andressa da Cruz, Carlos Roberto Zilli, Claudeci Aparecido Rodrigues, Deise Pereira Santos 

Carvalho, Ernesto Antônio Rossi, Fabio Augusto da Silva, Francisco de Assis de Almeida Pereira, Hermes Ribeiro Lima, 

José Carlos Cesario Pereira, Lucimari da Luz Perussi Nicolotte, Luiz Carlos Teixeira da Luz, Mari Lucia Perussi, Maria Inês 

Tomacheski, Maria Silvana Buzato, Michelle Goinski, Paulo Cesar dos Santos Cardoso, Sandra Maria Cumim Ferro, 

Vanderlei José Giaretta. 

Ata da quarta reunião do Conselho Municipal de Administração e Previdência, Conselho Fiscal,  Conselho Diretor e 

Comitê de Investimentos do IPMAT, aos 11 (onze) dias do mês de junho do ano de 2018 (dois mil e dezoito), às 14 

(quatorze) horas, na sala de reuniões da sede da Prefeitura Municipal de Almirante Tamandaré. Salientamos a presença 

do Senhor Controlador deste Município, Carlos Roberto Zilli. A Senhora Diretora Presidente, Maria Silvana Buzato, abriu 

a reunião explanando o assunto em pauta – prestação de contas referente ao segundo bimestre do ano de 2018 (dois 

mil e dezoito) e demais assuntos. Neste período, o IPMAT solicitou uma consulta junto a Secretaria da Previdência Social 

sobre um novo plano de custeio onde o município está propondo que retire-se a Contribuição sobre a folha de 

aposentados e pensionistas e que inclua aporte financeiro para compor a reserva financeira atuarial com o objetivo de 

reduzir o índice da folha de pagamento.Esta consulta foi protocolada em 21 (vinte e um) de maio de 2018 (dois mil e 

dezoito) e estamos aguardando a resposta da SPS para continuidade do calculo atuarial. Passou-se a palavra ao contador 

do Instituto, Sr Anderson Wiens, que iniciou sua explanação informando as receitas arrecadadas neste segundo 

bimestre. Entre cota servidor, patronal, taxa administrativa e parcelamentos recebidos da PMAT, CMAT, ALEP e IPMAT 

obtivemos um montante de R$ 1.432.223,74 (um milhão quatrocentos e trinta e dois mil duzentos e vinte e três reais e 

setenta quatro centavos), ressaltando que a Prefeitura Municipal não realizou o repasse da Cota Patronal neste 

bimestre. Devido ao cenário econômico e político nacional, observamos que há, digo, houve uma queda na rentabilidade 

dos fundos, o que causou uma baixa significativa no retorno que era esperado. Já no mês de maio, devido a greve 

nacional dos caminhoneiros, que afetou de maneira drástica o mercado financeiro, o retorno passou a um nível negativo, 

prejudicando muito os investimentos, não só dos RPPSs, mas do cenário nacional. Referente as despesas pagas com 

Taxa Administrativa, foi despendido um montante de R$ 88.742,85 (oitenta e oito mil setecentos e quarenta e dois reais 

e oitenta e cinco centavos). Recebemos de taxa administrativa o montante de R$ 84.060,50 (oitenta e quatro mil e 

sessenta reais e cinquenta centavos). Assim, estamos com um déficit de R$ 4.682,35 (quatro mil seiscentos e oitenta e 

dois reais e trinta e cinco centavos). Para suprir este déficit, estamos utilizando reservas acumuladas de taxa 

administrativa dos exercícios anteriores. A cada mês percebemos aumentos significativos da folha de aposentados e 

pensionistas. Do primeiro para o segundo bimestre houve um aumento de 21 (vinte e um) benefícios concedidos, o que 

fez com que a folha de pagamento aumentasse consideravelmente, utilizando cada vez mais os recursos previdenciários. 

A tendência para este ano é acrescentar mais de 80 (oitenta) benefícios concedidos. Estamos com uma grande massa 

de professores que atingirão os requisitos básicos para sua aposentadoria. Neste bimestre foram R$ 1.898.956,20 (um 
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milhão oitocentos e noventa e oito mil novecentos e cinquenta e seis reais e vinte centavos) de despesas previdenciárias. 

O que nos fez e faz analisar a forma de gestão para melhorar os rendimentos nos fundos que possuímos e nos demais 

que estão sendo analisados pelo Comitê de Investimentos. Desta forma, o Sr. Contador finalizou a prestação de contas. 

A Senhora Diretora Presidente, perguntou aos presentes se aprovavam as contas apresentadas, sendo aprovada por 

todos. Após esta aprovação e sem mais assuntos a serem tratados, a reunião foi encerrada pela Diretora Presidente do 

IPMAT, Maria Silvana Buzato, determinando que fosse lavrada a presente ata e, após lida e aprovada, vai assinada por 

mim, Michelle Goinski, secretaria ad hoc e pela Diretora Presidente Senhora Maria Silvana Buzato. 

 

Lista de presença da quinta reunião do Comitê de Investimentos do IPMAT realizada em conjunto com os Conselhos de 

Administração e Previdência, Diretor e Fiscal, aos 09 (nove) dias do mês de julho de 2018 (dois mil e dezoito), na sala de 

reuniões da Prefeitura Municipal de Almirante Tamandaré. O assunto em pauta: Aplicações e Resgates, Explanação da 

Carteira, Avaliação de Administradora e Gestora de Fundo e seus fundos e Novo Plano de Custeio. Participantes: 

Andressa da Cruz, Anderson Wiens, Hermes Lima, José Carlos Cesario Pereira, Fabio Augusto da Silva, Ernesto Antonio 

Rossi, Maria Silvana Buzato, Michelle Goinski. 

Ata da quinta reunião do Comitê de Investimentos do IPMAT, no ano de 2018 (dois mil e dezoito), aos 09 (nove) dias do 

mês de julho, às 14:00 (quatorze horas). A reunião iniciou-se com a Diretora Presidente explanando a pauta da reunião 

e passando a palavra ao Sr. Claudio Kogut, da empresa Actuarial, que nos presta serviços referente a Cálculo Atuarial. 

Começou explanando sobre o plano de custeio encaminhado a Secretaria de Previdência Social e demonstrando como 

será o novo desconto e cálculos referente ao mesmo. Sugerimos uma alíquota de 15% sobre a base do servidor ativo. A 

base de contribuição sobre aposentados e pensionistas deixaria de existir, com isso aparece um déficit de R$ 

86.289.311,02 (oitenta e seis milhões duzentos e oitenta e nove mil trezentos e onze reais e dois centavos), o qual seria 

amortizado com a implementação de um aporte financeiro em 35 trinta e cinco) anos corrigidos com a taxa de juros de 

6% (seis por cento) ao ano. Ou seja, o custo normal apurado ficará em 23,63% (vinte e três vírgula sessenta e três por 

cento) - (11% (onze por cento) servidor e 12,63% (doze vírgula sessenta e três por cento) patronal. O que estamos 

sugerindo é que: se tenha uma contribuição do servidor de 11% (onze por cento) e patronal 15% (quinze por cento) 

sobre a folha de ativos, já incluído 1% (um por cento) de taxa de administração; exclua a contribuição patronal sobre a 

folha de aposentado e pensionista e; inclua aporte financeiro no valor apurado atuarialmente com o objetivo de cobrir 

o déficit financeiro e atuarial. Esta proposta atende a necessidade do município em relação a Lei de Responsabilidade 

Fiscal sem comprometer o equilíbrio financeiro e atuarial do IPMAT. Com a finalidade de instituir um plano de 

equacionamento do déficit atuarial através de aportes financeiros, recomendamos a implantação através de Lei e um 

novo decreto municipal em substituição ao Decreto Municipal nº 800/2013. Também verificamos as aplicações e 

resgates realizados no mês de junho e a rentabilidade de cada fundo. Neste mês houve melhora na rentabilidade dos 

fundos e poucos tiveram rentabilidade negativa, mostrando que o mercado está se recuperando. A empresa JMalucelli 

compareceu à está, digo, esta reunião e apresentou sua empresa e seus fundos aos representantes. Solicitamos o 

encaminhamento da documentação para credenciamento da administradora e gestora para que os representantes 

possam avaliar com critério os dados, tanto da administradora como dos fundos e emitirem parecer sobre os mesmos. 

Foi explanado sobre o mercado financeiro nacional, que neste ano apresenta vários momentos de instabilidade, devido 

a acontecimentos pontuais e também por ser ano político. Com ações da Polícia Federal, greves que aconteceram, 

incertezas nas candidaturas à presidente e demais, faz com que o mercado fique mais complexo e de difícil previsão. 

Assim, o Comitê e a equipe do Instituto devem estar acompanhando o mercado com maior rigor e atenção para entender 

as oscilações do mercado. Com estas análises, avaliamos os fundos que possuímos e os novos que nos são apresentados, 

para buscar os que estão apresentando melhor retorno para mantermos a saúde financeira e atuarial dos recursos 

previdenciários. Com todos os participantes de acordo com o que foi explanado e sem mais assuntos a serem tratados, 

a reunião foi encerrada. A Srª Presidente, Maria Silvana Buzato, determinou que fosse lavrada a presente ata e após lida 

e aprovada vai assinada por mim, Michelle Goinski, secretária ad hoc e pela Diretora Presidente Srª Maria Silvana Buzato.   
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Ata da primeira reunião extraordinária dos Conselhos de Administração e Previdência, Fiscal e Diretor do IPMAT, no ano 

de 2018 (dois mil e dezoito) aos 15 (quinze) dias do mês de agosto às 14:00 (quatorze) horas na sala de reuniões do Paço 

Municipal. Lista de presença: Amarildo Batista França, Atemildo Dias dos Santos, Claudeci Aparecido Rodrigues, Deise 

Pereira Santos Carvalho, Anderson Wiens, Ernesto Antônio Rossi, Fabio Augusto da Silva, Francisco de Assis de Almeida 

Pereira, José Carlos Cesario Pereira, Lucimari da Luz Perussi Nicolotte, Luiz Carlos Teixeira da Luz, Mari Lucia Perussi, 

Maria Inês Tomacheski, Maria Silvana Buzato, Michelle Goinski, Paulo Cesar dos Santos Cardoso, Vanderlei José Giaretta, 

Rubiamara Pavin Colodel. 

A Diretora Presidente do IPMAT, Maria Silvana Buzato abriu a reunião explanando a pauta do dia: Prestação de contas 

do segundo e Terceiro Bimestre, Proposta de Novo Parcelamento solicitado pela Prefeitura Municipal, retificação do 

DPIN. Passando a palavra ao contador, Sr. Anderson Wiens, que apresentou a prestação de contas. Nas receitas 

arrecadadas no segundo bimestre tivemos um montante de R$ 1.430.908,98 (um milhão quatrocentos e trinta mil, 

novecentos e oito reais e noventa e oito centavos) e no terceiro bimestre um montante de R$ 2.078.144,39 (dois milhões 

setenta e oito mil, cento e quarenta e quatro reais e trinta e nove centavos). Nossas maiores arrecadações são com a 

cota servidor e parcelamentos. No mês de maio tivemos uma arrecadação considerável em relação a compensação 

previdenciária. Já iniciamos a alguns o envio e aceite dos processos, mas recebemos somente esse mês. E, a partir de 

junho, começamos a receber mensalmente a compensação; em torno de 44 (quarenta e quatro) mil reais mensais. Este 

valor sofre variações de acordo com os aceites e envio de CTC para análise. Em relação aos investimentos, tivemos dois 

meses de quedas – maio e junho – devido a instabilidades no mercado e greve de caminhoneiros, mas que em julho 

obteve rendimento positivo. Em relação as despesas pagas com taxa administrativa, dispendemos um montante de R$ 

216.881,27 (duzentos e dezesseis mil, oitocentos e oitenta e um reais e vinte e sete centavos). Comparando a 

arrecadação com as despesas, observamos um déficit de R$ 46.479,04 (quarenta e seis mil quatrocentos e setenta e 

nove reais e quatro centavos). Referente a compensação previdenciária, pagamos um total de R$ 235.230,56 (duzentos 

e trinta e cinco mil, duzentos e trinta reais e cinquenta e seis centavos) referente a compensação devido pelo RPPS de 

janeiro de 2017 a março de 2018, período em que estávamos bloqueados e tivemos que refazer todo o cadastro 

novamente, demorando vários meses para recebimento de senha de acesso. Em relação as despesas pagas com recursos 

previdenciários, no segundo e terceiro bimestre, dispendemos um montante de R$ 4.408.145,96 (quatro milhões, 

quatrocentos e oito mil, cento e quarenta e cinco reais e noventa e seis centavos). Somente nestes bimestres já forma 

concedidos 33 benefícios e este número só aumenta. O que nos faz ficar cada vez mais atentos ao mercado financeiro 

e buscar o equilíbrio financeiro, os melhores fundos para aplicação das arrecadações, para garantir ao servidor sua 

aposentadoria. Assim, encerrou-se a prestação de contas do segundo e terceiro bimestre, onde perguntou-se sobre 

dúvidas e se não tivessem, se aprovavam a mesma. Todos os presentes aprovaram a prestação de contas destes 

bimestres. Referente a retificação do DPIN, a mesma é necessária para que nos adequemos a Portaria SPREV 04/2018, 

art 2º, I e II. Atualmente, os títulos públicos que possuímos estão descritos como de longo prazo, mas como pretendemos 

manter até o vencimento, estes devem estar descritos na Política de Investimentos, que deve ser aprovada pelos 

conselhos e desse ser retificada no CADPREV – DPIN, nas abas Estratégias Descritivas e Resumo Analítico como “Títulos 

mantidos até o vencimento”. Também, deve estar claro que a opção de mantê-los até o vencimento e marcados na 

curva, não comprometerão as obrigações atuais e futuras. Esta alteração deve ser feita também no DAIR – 

Demonstrativo de Aplicações de Resgates, no CADPREV. Referente a retificação da Política de investimentos, DPIN e 

DAIR, todos os presentes aprovam as alterações previstas na Portaria citada. A Diretora Presidente, explana sobre os 

parcelamentos solicitados pela Prefeitura Municipal, através de seu representante legal, Srº Gerson Colodel, Prefeito 

Municipal, conforme ofício nº 20180710-1-GAB, recebido em 10/07/18. O Srº Anderson nos apresentou os valores 

referentes a Cota Patronal devida ao IPMAT de março a agosto de 2018, sendo um montante aproximado de quatro 

milhões e quinhentos e cinquenta mil reais. Aplicando as correções permitidas por Lei, o Município terá que nos repassar 

um montante aproximado de cinco milhões e duzentos mil reais. Também solicitou que já seja incluído nesta lei os 

meses de setembro a dezembro de 2018 e décimo terceiro salário. Como a quantidade de meses é equivalente, o total 

a ser reparcelado, contando de março a dezembro de 2018 e décimo terceiro, será de aproximadamente dez milhões e 

quatrocentos e trinta mil reais. Senso este cálculo estimativo, pois o valor correto somente é calculado após lançamento 

dos valores, número de parcelas, multa e juros lançados no sistema CADPREV, assim como a Lei autorizativa do 

parcelamento. Após este lançamento, teremos os valores corretos, pois o sistema calcula automaticamente os valores. 

Ressaltando que estes parcelamentos serão realizados através de dois acordos diferentes – um referente aos meses já 
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vencidos (março a agosto) e outro com os demais. O Sr Valdecir Giaretta manifestou-se explanando que já foram aceitos 

vários parcelamentos e se isto não prejudica o Instituto. A Diretora Presidente e o Diretor de Finanças e Patrimônio, Srº 

Cesário, explicaram que no momento o instituto possui um equilíbrio financeiro satisfatório e que o parcelamento é 

compensatório, pois alé, do valor já devido, teremos o recebimento de juros e multa, o que deixa a arrecadação maior 

e mais vantajosa, mesmo que seja feito em pagamento parcelado da dívida. Não houve outras manifestações. Assim, a 

Diretora Presidente perguntou a todos os presentes se estavam de acordo com a autorização do parcelamento. Todos 

os participantes concordaram com o novo parcelamento. Sem mais assuntos a serem tratados, a reunião foi encerrada. 

A Srª Presidente, Maria Silvana Buzato, determinou que fosse lavrada a presente ata e após lida e aprovada vai assinada 

por mim, Michelle Goinski, secretaria ad hoc e pela Diretora Presidente Senhora Maria Silvana Buzato. 

 

Lista de presença da sexta reunião do exercício de 2018 (dois mil e dezoito), realizada aos 19 (dezenove) dias do mês de 

setembro do corrente ano, no auditório do Centro Administrativo Dirceu Pavoni. O assunto em pauta: Aprovação da 

Política de Investimentos para o ano de 2019 (dois mil e dezenove); apresentação do estudo de solvência; atualização 

da carteira de investimento; apresentação do novo consultor da Crédito e Mercado; prestação de contas do quarto 

bimestre.  

Amarildo Batista França, Anderson Wiens, Andressa da Cruz, Atemildo Dias dos Santos, Carlos Roberto Zilli, Claudeci 

Aparecido Rodrigues, Deise Pereira Santos Carvalho, Ernesto Antônio Rossi, Fabio Augusto da Silva, Hermes Ribeiro, José 

Carlos Cesário Pereira, Lucimari da Luz Perussi Nicolotte, Luiz Carlos Teixeira da Luz, Mari Lucia Perussi, Maria Inês 

Tomacheski, Maria Silvana Buzato, Michelle Goinski, Paulo Cesar dos Santos Cardoso, Sandra Maria Cumim Ferro, 

Vanderlei José Giaretta. 

Ata da sexta reunião dos Conselhos de Administração e Previdência, Fiscal e Diretor e do Comitê de Investimentos do 

IPMAT, no ano de 2018 (dois mil e dezoito), aos 19 (dezenove) dias do mês de setembro, às 13:00 (treze horas). A reunião 

iniciou-se com a Diretora Presidente explanando a pauta da reunião e passando a palavra ao Sr. Anderson Wiens para 

apresentar e explanar sobre a prestação de contas do quarto bimestre. Primeiramente, explanou sobre as arrecadações. 

Neste bimestre obtivemos uma arrecadação de R$ 1.612.803,67 (um milhão seiscentos e doze mil e oitocentos e três 

reais e sessenta e sete centavos), onde engloba cota servidor, cota patronal, taxa administrativa, parcelamentos e 

compensação previdenciária. Em relação aos investimentos, o mercado começou a alavancar novamente, e obtivemos 

retorno positivo neste bimestre. Lembrando que no terceiro bimestre tivemos retorno negativo devido à greve de 

caminhoneiros. Em relação as despesas pagas com a taxa administrativa, continuamos com um déficit em relação ao 

recebido. Recebemos em média R$ 85.000,00 (oitenta e cinco mil reais) e nossas despesas atuais giram em torno de R$ 

135.000,00 (cento e trinta e cinco mil reais), o que nos faz utilizar o valor que temos em caixa. Neste bimestre não 

tivemos despesas com compensação previdenciária, devido ao INSS estar bloqueado (não realizando análise dos 

documentos enviados). Referente a utilização de recursos previdenciários, foram despendidos R$ 1.796.590,68 (um 

milhão setecentos e noventa e seis mil quinhentos e noventa reais e sessenta e oito centavos), onde inclui pagamento 

de folha de aposentados e pensionistas, taxa de administração de títulos públicos (CEF) e tarifa de custódia e taxa 

administrativa (BB). Aqui também encontramos um déficit em relação ao valor arrecado e ao valor despendido. 

Arrecadamos cerca de R$ 1.430.000,00 (um milhão quatrocentos e trinta mil reais) e despendemos cerca de R$ 

1.800.000,00 (um milhão e oitocentos mil reais). Em relação ao bimestre anterior, tivemos um aumento de 4,01% 

(quatro vírgula zero um por cento) no aumento de concessão de aposentadorias e pensões. Assim, o Sr Anderson Wiens, 

finalizou a prestação de contas do quarto bimestre. A Srª Diretora Presidente perguntou aos presentes se havia alguma 

dúvida. Não havendo manifestação de nenhum membro presente, a mesma deu continuidade perguntando se 

aprovavam a devida prestação de contas. Todos aprovaram. A Srª Diretora presidente, Maria Silvana Buzato, apresentou 

o Sr Luiz Arnaud, economista financeiro da Credito & Mercado que compareceu nesta reunião para apresentar, explanar 

e discutirmos juntos o Estudo de Solvência elaborado por ele. O Sr Luiz Arnaud iniciou agradecendo a oportunidade e 

fazendo uma breve apresentação pessoal. Após, iniciou a devida apresentação do Estudo de Solvência. O relatório nos 

foi entregue em agosto. Como resultado deste estudo verificamos que a taxa de 6,0% definida na Política de 

Investimento está alinhada com o determinado em Portaria da Secretaria da Previdência Social. O IPMAT possui um 

plano equilibrado considerando os ativos financeiros e os parcelamentos realizados até a presente data, e que pelo 
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período de 05 (cinco) anos teremos previsão de que não precise descapitalizar o patrimônio financeiro para honrar com 

a folha de pagamento de aposentados e pensionistas. No entanto é preciso observar que a expectativa econômica não 

se sustentará com custo de capital extremamente elevado, podendo não atingir a meta atuarial estabelecida pela 

Secretaria de Previdência Social, devendo assim ficarmos atentos. Passado a palavra ao Sr Jeferson, consultor 

responsável pelo nosso município. Primeiramente explanou sobre a nossa carteira de investimentos atual e o mercado 

financeiro. De acordo com o cenário os investimentos devem ser diversificados, investindo uma parcela maior em renda 

variável, o que estamos fazendo. Os índices IMA-B demonstram instabilidade neste período e deve-se fazer realocações 

em ações e IRF-M. Até a finalização das eleições o mercado financeiro estará instável, devendo ser observado com 

cautela e frequentemente. Após esta explanação breve, passamos para a apresentação da Política de Investimentos 

para o ano de 2019, desenvolvida pelo Comitê de Investimentos e que deve ser aprovada pelos conselheiros. O Sr 

Jeferson, juntamente com os membros do Comitê, elaboraram a Política de Investimentos estudando os cenários 

econômicos nacional e internacional, observando a atualidade e as previsões para o próximo ano. Após as explanações 

sobre os cenários econômicos, apresentou-se a proposta de Estratégia de Alocação para o exercício de 2019, explanando 

cada artigo e o motivo da porcentagem. A tabela abaixo, mostra as alocações em cada segmento e artigo:  

   

Estratégia de Alocação - Política de Investimento 

de 2019 

Segmento Tipo de Ativo 
Limite da Resolução 

CMN % 

Limite Inferior 

(%) 

Estratégia Alvo 

(%) 

Limite Superior 

(%) 

Renda Fixa 

Títulos Tesouro Nacional – SELIC - Art. 7º, I, “a”. 100,00% 0,00% 0,00% 10,00% 

FI Referenciados em 100% títulos TN - Art. 7º, I, "b" 100,00% 15,00% 25,00% 70,00% 

FI Referenciados em Índice de Renda Fixa, 100% títulos TN - Art. 7°, I "c" 100,00% 0,00% 0,00% 0,00% 

Operações Compromissadas em títulos TN - Art. 7º, II 5,00% 0,00% 0,00% 0,00% 

FI Referenciados RF - Art. 7º, III, Alínea “a” 60,00% 0,00% 10,00% 60,00% 

FI de Índices Referenciado RF- Art. 7º, III, Alínea “b” 60,00% 0,00% 0,00% 0,00% 

FI de Renda Fixa - Art. 7º, IV, Alínea “a” 40,00% 10,00% 30,00% 40,00% 

FI de Índices Renda Fixa - Art. 7º, IV, Alínea “b” 40,00% 0,00% 0,00% 0,00% 

Letras Imobiliárias Garantidas - Art. 7º, V, Alínea “b” 20,00% 0,00% 0,00% 0,00% 

Certificados de Depósitos Bancários - Art. 7º, VI, Alínea "a" 15,00% 0,00% 0,00% 15,00% 

Depósito em Poupança - Art. 7º, VI, Alínea "b" 15,00% 0,00% 0,00% 0,00% 

FI em Direitos Creditórios - sênior Art. 7º, VII, "a" 5,00% 0,00% 0,00% 0,00% 

FI Renda Fixa "Crédito Privado"- Art. 7º, VII, "b" 5,00% 0,00% 0,00% 5,00% 

FI de Debêntures Infraestrutura - Art. 7º, VII, "c" 5,00% 0,00% 0,00% 5,00% 

Subtotal 570,00% 30,00% 65,00% 205,00% 

Renda 

Variável 

FI Referenciados em Renda Variável - Art. 8º, I, "a" 30,00% 0,00% 5,00% 10,00% 

FI de Índices Referenciados em Renda Variável- Art. 8º, I, "b" 30,00% 0,00% 0,00% 0,00% 

FI em Ações - Art. 8º, II, "a" 20,00% 0,00% 10,00% 20,00% 

FI em Índices de Ações - Art. 8º, II, "b" 20,00% 0,00% 0,00% 0,00% 

FI Multimercado - Art. 8º, III 10,00% 0,00% 10,00% 10,00% 

FI em Participações  - Art. 8º, IV, "a" 5,00% 0,00% 5,00% 5,00% 

FI Imobiliário - Art. 8º, IV, "b" 5,00% 0,00% 5,00% 5,00% 

Subtotal 120,00% 0,00% 30,00% 40,00% 

 

Total Geral 690,00% 50,00% 100,00% 245,00% 
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O IPMAT considera os limites apresentados como resultado da análise feita através das reservas técnicas atuariais 

(ativos) e as reservas matemáticas (passivo) projetadas pelo cálculo atuarial o que pode exigir maior flexibilidade nos 

níveis de liquidez da carteira. Ficou definido que a meta atuarial será baseada na inflação do IPCA mais 6% (seis por 

cento). O Comitê de Investimentos compromete-se a observar o mercado financeiro periodicamente, assim como as 

alterações de Leis e Decretos que regem e normatizam as alocações dos recursos dos RPPS, para que, se necessário, a 

Política de Investimento seja revista e readequada a qualquer alteração de Lei que vier a surgir. Com o final da 

apresentação da Política de Investimentos e as dúvidas terem sidos sanadas durante a apresentação, a Diretora 

Presidente perguntou aos presentes se aprovavam a Política de Investimentos para o ano de 2019 conforme formulada 

pelo Comitê de Investimentos. Todos os participantes aprovaram e estão de acordo com o explanado. Sem mais assuntos 

a serem tratados, a reunião foi encerrada. A Srª Presidente, Maria Silvana Buzato, determinou que fosse lavrada a 

presente ata e após lida e aprovada vai assinada por mim, Michelle Goinski, secretária ad hoc e pela Diretora Presidente 

Srª Maria Silvana Buzato.   

 

Lista de presença da sétima reunião do exercício de 2018 (dois mil e dezoito), realizado aos 20 (vinte) dias do mês de 

novembro do corrente ano, na sala de reuniões da Prefeitura Municipal de Almirante Tamandaré. O assunto em pauta: 

Prestação de contas do quinto bimestre e aportes.  

Amarildo Batista França, Anderson Wiens, Andressa da Cruz, Atemildo Dias dos Santos, Carlos Roberto Zilli, Claudeci 

Aparecido Rodrigues, Deise Pereira Santos Carvalho, Ernesto Antônio Rossi, Fabio Augusto da Silva, Hermes Ribeiro, José 

Carlos Cesário Pereira, Lucimari da Luz Perussi Nicolotte, Luiz Carlos Teixeira da Luz, Mari Lucia Perussi, Maria Inês 

Tomacheski, Maria Silvana Buzato, Michelle Goinski, Paulo Cesar dos Santos Cardoso, Sandra Maria Cumim Ferro, 

Vanderlei José Giaretta. 

Ata da sétima reunião dos Conselhos de Administração e Previdência, Fiscal e Diretor e do Comitê de Investimentos do 

IPMAT, no ano de 2018 (dois mil e dezoito), aos 20 (vinte) dias do mês de novembro, às 14:00 (quatorze horas). A reunião 

iniciou-se com a Diretora Presidente explanando a pauta da reunião e passando a palavra ao Sr. Anderson Wiens para 

apresentar e explanar sobre a prestação de contas do quinto bimestre. Primeiramente, explanou sobre as arrecadações. 

No bimestre arrecadamos R$ 1.591.244,55 (um milhão quinhentos e noventa e um mil duzentos e quarenta e quatro 

reais e cinquenta e cinco centavos), referente a cota servidor, cota patronal, taxa administrativa, parcelamentos e 

compensação previdenciária. Referente as despesas administrativas deste bimestre, dispendemos um total de R$ 

110.261,12 (cento e dez mil duzentos e sessenta e um reais e doze centavos) e recebemos um total de R$ 85.601,46 

(oitenta e cinco mil seiscentos e um reais e quarenta e seis centavos), ficando com um déficit nesse bimestre de R$ 

24.659,66 (vinte e quatro mil seiscentos e cinquenta e nove reais e sessenta e seis centavos). Em relação a arrecadação 

previdenciária recebemos um montante de R$ 1.505.643,39 (um milhão quinhentos e cinco mil seiscentos e quarenta e 

três reais e trinta e nove centavos) e utilizamos para pagamento de aposentadorias e pensões o montante de R$ 

2.176.058,99 (dois milhões cento e setenta e seis mil e cinquenta e oito reais e noventa e nove centavos), sendo 512 

aposentados e 116 pensionistas. Em relação ao pagamento de despesas com a APIMEC – certificação CGRPPS, obtivemos 

parecer favorável pelo TCE PR para pagamento da mesma, já que as NFs e boletos não são emitidos em nome do Instituto 

e sim dos membros dos conselhos que devem ser certificados para poderem atuar no Comitê de Investimentos e 

Conselhos do IPMAT. Também está previsto no regimento que as despesas de certificação ficam a cargo do Instituto. 

Referente ao Plano de Custeio, aprovado pelos Conselheiros e Membros do Comitê, estará sendo publicado no decorrer 

desta semana em diário oficial e após sua publicação deve ser encaminhado ao Ministério da Fazenda – Secretaria de 

Previdência Social para adequação das novas alíquotas. Na oportunidade, solicitamos autorização para pagamento de 

multa recebida referente a atraso na entrega da Declaração de Débitos e Créditos Tributários – DCTF mensal, exercício 

2013, cujo prazo limite para entrega encerrou-se em 21/02/2014 e entrega obrigatória até 27/01/2015. Caso seja paga 

até 26/11/2018 – seu vencimento, o IPMAT obterá desconto de 50% (cinquenta por cento), ficando o montante em R$ 

250,00 (duzentos e cinquenta reais). Também, propôs que seja adotada as medidas necessárias para ressarcimento ao 

Instituto, identificando os responsáveis à época e solicitando o valor devido. Após estas explanações, a Diretora 

Presidente perguntou a todos se há dúvidas quanto aos assuntos explanados. Sem mais assuntos a serem tratados, 

perguntou se todos os participantes aprovavam a prestação de contas e concordavam com o pagamento da multa. 
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Todos os participantes aprovaram e estão de acordo com o explanado. Sem mais assuntos a serem tratados, a reunião 

foi encerrada. A Srª Presidente, Maria Silvana Buzato, determinou que fosse lavrada a presente ata e após lida e 

aprovada vai assinada por mim, Michelle Goinski, secretária ad hoc e pela Diretora Presidente Srª Maria Silvana Buzato.   

 

 

 


